

Al día

@aldiaaconcagua
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl Diciembre 2021 Máx.31-Min.16° Edición N° 129 Gratis

¡A VACUNARSE!

DESDE EL 1 DE ENERO SE INHABILITARÁ PASE DE MOVILIDAD PARA MAYORES DE 18 AÑOS QUE NO CUENTEN CON SU DOSIS DE REFUERZO TRANSCURRIDOS SEIS MESES DESDE SU ÚLTIMA INOCULACIÓN

**El UníUní
tiene nuevo DT**

**Sistemas de riego
para vecinos de
Camino
Internacional**

**Mil esterilizaciones
a mascotas de
San Esteban**



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



El UníUní tiene nuevo DT

Unión San Felipe, tras una exhaustiva búsqueda ya tiene nuevo entrenador para la temporada 2022.

Se trata de Jonathan Orellana, quien fue confirmado por el "Uní-Uní" como el estratega que tomará las riendas de la plantilla, desde el año venidero.

Dentro de su experiencia, se destaca como un gran formador que incluso cifró un récord en su paso por el fútbol joven de Everton de Viña del Mar, con un invicto de 32 partidos al mando del equipo Sub 19 de los "ruleteros", que se consagró campeón del Torneo Apertura 2016 bajo su tutela.

También fue asistente técnico de Juan Pablo Vojvoda en Unión La Calera.



Escuela de Algarrobal estrecha vínculo con establecimiento de comuna de Las Condes

Con el fin de que los estudiantes conozcan realidades educativas y sociales diferentes, la Escuela Básica Heriberto Bermúdez Cruz, que se ubica en el sector de Algarrobal, estableció un convenio de colaboración e intercambio con la Escuela San Juan Evangelista de la comuna de Las Condes, la que tiene la categoría de particular subvencionada.

Con tal motivo una delegación de 50 alumnos de sexto básico y cinco docentes del establecimiento capitalino visitó la escuela sanfelipeña. Esta alianza se establece en el marco del proceso llamado "Aprendizaje más Servicio", implementado por la Escuela San Juan Evangelista.

Esta iniciativa se enmarca en la realización talleres relacionados con el sello medioambiental de la escuela de Algarrobal. Los visitantes capitalinos pintaron la cancha, arcos y graderías de la escuela y dejaron un mural con trabajos realizados por sus estudiantes e hicieron un regalo consistente en material deportivo.

A su vez los estudiantes de la escuela Heriberto Bermúdez invitaron a sus compañeros de San Juan Evangelista a participar en talleres de macetas biodegradables, bombas de semilla y lombricultura.

Los visitantes fueron recibidos por el director del establecimiento David Navea Espinoza, Camila Tapia quien está a cargo del taller de lombricultura, Lorena Arancibia, monitora del taller de medioambiente y el profesor encargado de convivencia escolar, Carlos Chávez Cárdenas.

Los estudiantes de Santiago se llevaron un tríptico ambiental, una bomba de semilla y una reseña histórica de la escuela.

El director del establecimiento sanfelipeño, David Navea, se mostró satisfecho por la actividad, puntualizando que "hemos desarrollado varias estrategias de cooperación y apoyo hacia nuestra escuela y esta iniciativa es una de ellas".

Agregó que "es importante reunir en estas actividades a estudiantes de distintos medios económicos y con el fin de que niños de sexto año de esa escuela de Las Condes, conocieran la realidad de una escuela rural municipalizada y que tiene escasos recursos económicos como es la nuestra".





REVISTAS Y DIARIOS
EDICIÓN Y PUBLICACIÓN DE LIBROS
WEB Y REDES SOCIALES
DISEÑO
ARTÍCULOS PUBLICITARIOS

 @EditorialSofia

SOFIA EDICIONES

¿QUIERES
**PUBLICITAR CON
NOSOTROS?**

Esríbenos a
contacto@diarioaldia.cl

Vecinos de Camino Internacional son beneficiados con sistemas de riego eficiente

45 vecinos de la Ruta Internacional recibieron kits de riego por goteo en el marco del Programa “Huertos Familiares”, iniciativa impulsada por la empresa Colbún, con el apoyo de Fundación La Semilla y Pipartner Group.

Con motivo del desarrollo del Programa “Huertos Familiares”, 45 vecinos y vecinas del Camino Internacional fueron beneficiados con sistemas de riego por goteo, con la finalidad de hacer más eficiente el uso del agua en cultivos y plantaciones de pequeña escala, principalmente en el contexto de sequía que vive la zona y el país.

La iniciativa -que es impulsada por la empresa Colbún, a través de su Complejo Hidroeléctrico Aconcagua, y que cuenta con el apoyo de Fundación La Semilla y Pipartner Group- consideró un proceso de postulación entre las comunidades de la Ruta Internacional, además de un taller práctico para la correcta instalación de estos kits de riego eficiente.

“Esto es un importante avance respecto de cómo ocupar nuestros recursos hídricos. Vimos muchas cosas que pueden ser importantes para nuestras familias. El sistema de riego eficiente nos permitirá cultivar nuestros propios alimentos y hortalizas”, destacó Marlene Vargas, vecina del sector de Primera Quebrada y beneficiaria del programa.

Por su parte, Rosa Calderón, otra de las vecinas beneficiadas por la iniciativa, valoró la capacitación realizada y los conocimientos compartidos. “Yo no entendía mucho del sistema de riego a goteo y pienso implementarlo en mis árboles que son nogales. Hay mucho déficit de agua y cada vez se pone más crítico el panorama, por lo que estoy agradecida”, puntualizó.

Finalmente, Gonzalo Palacios, Jefe de Asuntos Públicos y Comunicaciones Zona Norte de Colbún, valoró la participación y compromiso de las comunidades del Camino Internacional hacia este programa. “Los vecinos y vecinas de la zona nos han recalado la situación que están viviendo producto de la actual sequía, por lo que junto con ellos nos replanteamos el Programa de Huertos Familiares Colbún y lo orientamos hacia un uso eficiente del recurso hídrico, por medio de la entrega de kits de riego por goteo, a fin de contribuir a que las familias puedan mantener sus cultivos para autoconsumo y eventual venta a terceros”.

Cabe destacar que durante el mes de enero se realizará un primer seguimiento a los 45 vecinos y vecinas beneficiados con los sistemas de riego, de modo de comprobar su implementación y registrar el porcentaje de ahorro de agua en los cultivos.



Alcalde Rivera informó de pavimentación de calle principal de villa Los Copihues

Sin duda el mejor regalo de Navidad para los vecinos y vecinas de villa Los Copihues fue el anuncio del alcalde Manuel Rivera, sobre la pavimentación de calle Las Araucarias, desde Las Industrias hasta Salvador Allende, con una longitud total de 432 metros.

Nuevamente la comuna de Los Andes, adjudicó calles para el programa de Pavimentos Participativos, gracias a un trabajo colaborativo entre el MINVU, el municipio andino y los vecinos, que al conectarse comienzan a generar procesos necesarios que culminan en la pavimentación o repavimentación de pasajes o calles.

Manuel Rivera, alcalde de Los Andes, explicó que “la inversión para este proyecto supera los 200 millones de pesos, y responde a un plan maestro elaborado por el programa Quiero Mi Barrio que interviene el sector. Se trata de un trabajo colaborativo de participación, en este caso para la mejora de la calle de acceso a la villa”.

Dentro de los plazos que se tienen contemplados, se encuentra la emisión del listado definitivo de los proyectos adjudicados por el MINVU, la licitación y el inicio de las obras proyectadas para fines del primer semestre del año 2022.

“En este barrio han sido tres años de harto trabajo, de un trabajo con la comunidad, que es lo más importante. Generamos en conjunto un Plan Maestro que busca cambiarle la cara a un barrio que se materializa con todas estas obras: la nueva cancha, la pavimentación de la calle, el mejoramiento de los edificios, el cambio de la plaza; que en definitiva creemos que le cambia la calidad de vida a las personas que por muchos años no han tenido inversión en espacios públicos”, sentenció Sebastián Aravena, arquitecto del programa Quiero Mi Barrio”.



Escuela de Desarrollo Social de AIEP San Felipe implementa clínica móvil de psicopedagogía en Liceo Dr. Roberto Humeres

A través de 34 estudiantes de la carrera de Psicopedagogía de la Escuela de Desarrollo Social, AIEP San Felipe implementó la clínica móvil de psicopedagogía dirigida a alumnos de séptimo básico y cuarto medio del Liceo Dr. Roberto Humeres.

La iniciativa, que forma parte de las acciones complementarias al Modelo de Vinculación con el Medio de AIEP, consistió en la creación de intervenciones grupales y atenciones organizadas y diseñadas para más de 30 alumnos del liceo ubicado en la comuna de San Felipe, debido a que presentaban un rezago pedagógico importante. Esto, se tradujo en apoyo extra para prevenir o disminuir el porcentaje de reprobación del año escolar y/o deserción lo que permitió que el 100% de los alumnos atendidos en el proceso de acompañamiento, pudieran finalmente aprobar.

Al respecto, Paula Alegría, jefa de Escuela de Desarrollo Social, indicó que “esta alianza nace de la necesidad de apoyo a estudiantes que debido a la pandemia estaban quedando fuera del sistema escolar por diversos factores. Nuestros estudiantes instalaron un Centro de Apoyo Psicopedagógico en dependencias del liceo y junto a docentes se hicieron cargo de estrategias metodológicas en forma regular y sistemática durante el segundo semestre 2021, apoyados además por el equipo técnico del Liceo. Es así que logrando bajar los conocimientos desde el aula de nuestra institución hacia planes de intervención individual, que sacaron del peligro de la deserción escolar a 33 jóvenes de la comuna”, agregó.

En tanto, Karla Rojas, estudiante de segundo año de la carrera de Psicopedagogía, que participó activamente de la iniciativa, señaló que “aun cuando nos encontramos en un contexto de pandemia, el resultado del proyecto fue efectivo, ya que, pudimos ayudar a los alumnos a ser promovidos, pese a las dificultades de carácter enseñanza y aprendizaje que tenían. Como estudiante de AIEP me siento agradecida de esta experiencia única e inigualable”.



Lukitas
DISTRIBUIDORA

6LT DETERGENTE MATEO VERDE 5LITROS	5LT DETERGENTE MATEO AZUL 5LITROS	2LT LAVAJIZAS 2LITROS	5LT LAVAJIZAS 5LITROS
\$2.000	\$1.800	\$1.000	\$2.000
2X \$3.000			
2LT LIMPIA PISOS 2LITROS	5LT LIMPIA PISOS 5LITROS	5LT CLORO 5LITROS	2LT CLORO DEL YERBAO
\$1.000	\$1.800	\$1.200	\$1.000
5LT PINTURA DE PISOS 5LITROS	2LT PINTURA DE PISOS 2LITROS	5LT PINTURA DE PISOS 5LITROS	2LT PINTURA DE PISOS 2LITROS
\$3.500	\$1.500		
5LT DESINFECHANTE 5LITROS	2LT DESINFECHANTE 2LITROS	LIMPIAVIDRIOS DESEGRASANTE Y SACA SARRO 1 LITRO	NOVA 100 MTS
\$2.000	\$1.000	\$1.000	\$1.800
			PAPEL HIGIENICO 300 MTS
			\$1.500
			CONFORT 30 MTS DOBLE HOJA
			\$1.100

PREFIERE ECONOMÍA Y CALIDAD

f DISTRIBUIDORA LUKITAS Y CIA
GUAYANAS 372 CENTENARIO
LOS ANDES - +569 6494 1640

CURIMON JUNTO A CARABINEROS



Todo lo que necesitas
en un solo lugar

www.mimol.cl • Mi mall online

Mil esterilizaciones gratuitas para perros y gatos se realizarán en San Esteban, gracias a gestión del Municipio ante Subdere

Buenas noticias antes de finalizar al año para las vecinas y vecinos de San Esteban. Esto porque el 2022 iniciará con una serie de operativos de esterilización que abarcarán distintos sectores de la comuna, gracias a la adjudicación por parte del municipio de 1.000 intervenciones para perros y gatos, machos y hembras, por un monto superior a los 23 millones de pesos por parte de la Subsecretaría de Desarrollo Regional (SUBDERE) pertenecientes al Programa de Tenencia Responsable de Animales de Compañía Mascota Protegida.

Estas históricas gestiones fueron desarrolladas por la Oficina Municipal Agropecuaria, lo que permitirá favorecer a quienes más lo necesiten, sobre todo, para efectuar el control reproductivo de las mascotas y será un respiro económico para sus tutores, quienes no deberán desembolsar las altas sumas de dinero que cuesta realizar de manera privada estas operaciones. En ese sentido, el Alcalde Christian Ortega, manifestó que “Ya contamos con los recursos para este plan de esterilización, que nos permitirá contar con mil cupos para operar a nuestras mascotas, en un programa tan requerido por nuestra comunidad. Sabemos que nuestras vecinas y vecinos necesitaban con urgencia que este tipo de aportes llegara a nuestra comuna, y hoy estamos muy felices de poder contarles que el próximo año comenzaremos con los operativos por los distintos sectores de la comuna”.

En esa misma línea, el jefe comunal agradeció la labor de los equipos municipales por levantar estas iniciativas que favorecen a la comunidad: “Este es un trabajo muy intenso que desarrollaron nuestros profesionales, por lo que quiero agradecer la labor de Juan Carlos Astudillo, el Encargado de la Oficina de Desarrollo Agropecuario, y a todo el equipo veterinario y profesional que logró esta iniciativa que será de tanta utilidad para los sanestebinos”, afirmó.

Tanto los lugares y los horarios en los que se desarrollarán los operativos, se difundirán oportunamente a través de las redes sociales del municipio, aunque adelantaron que se irá a los lugares más alejados de la comuna, para finalizar en la zona céntrica.

Operativos de eliminación de garrapatas

Junto con ello, el jefe comunal agregó que también están elaborando la planificación para generar operativos de erradicación de garrapatas en todos los sectores de la comuna, una de las iniciativas más requeridas por la comunidad. En ese sentido, Ortega señaló que “Durante enero y febrero estaremos en los distintos sectores realizamos las labores de erradicación de garrapatas, que también es una de las necesidades más sentidas de nuestros vecinos. Estamos en labores de planificación y adquisición de los productos para ir en apoyo de la comunidad”, señaló.



Consigue la piel

del Uni Uni





Sede del Club, Benigno Caldera,
Parrasia, San Felipe



